



## 始良小学校の児童総会

学校の教育活動の中に「児童会活動」があります。児童会活動とは、

- 学校全体の生活を共に楽しく豊かにするために、全ての児童をもって組織する異年齢集団の児童会による自発的、自治的な活動です。
- 運営については、主として高学年の児童が行うこととなりますが、学年、学級を超えて、全ての児童の活動であり、異年齢の児童同士で協力したり、よりよく交流したり、協働して目標を実現したりしようとする活動です。

また、児童会活動には、「委員会活動」や「代表委員会」、「児童集会」、「児童総会」等がありますが、始良小学校では、6月16日（金）に3～6年生の児童が体育館に集まり、「児童総会」が実施されました。児童総会は、学校生活の充実と向上を図るための課題を見だし、解決するために話し合う活動です。今回の児童総会では、「礼儀正しい始良小学校にするためにはどんな取組をすればよいか。」という議題が設定され、①「あいさつや言葉づかい」、②「廊下歩行」について話し合いが行われました。

久しぶりに、体育館に集まって実施された児童総会ですが、会の活性化へ向けて様々な工夫が見られ、多くの児童が主体的に話し合いに参加していました。

- 1・2年生の各学級の意見を、総務委員会の児童がスライドを使って発表していた。  
⇒ 代表委員会に参加していない低学年の学級（児童）の意見を反映できる。
- 3～6年生の児童が4人で一つの異年齢グループを作り、話し合っていた。  
⇒ 高学年の児童が、中心となってグループでの話し合いを進めるリーダーとしての経験を積むことにより、高学年の自覚や自分への自信を高められる。  
⇒ 中学年の児童にとっては、高学年の児童に親しみやあこがれ、尊敬の気持ちを持ち、また、「自分もこうなりたい」という思いや願いをもつことにより、学校生活に目標や希望をもつことにもつながる。  
⇒ 教師が、学年や学級を超えて、多くのグループに言葉をかけ、支援することができる。
- 事前に、グループで話し合う際の話合いシートが配布されていた。  
⇒ 話し合いシートに自分の考えを書くことで、グループ内で自信をもって意見を発表したり、考えを伝えたりすることができる。

3年生以上450人という多くの児童が一堂に会した児童総会でしたが、一人一人が、話し合いに参加している意識や実感を持ちながら、「礼儀正しい始良小学校にするために」真剣に話し合う時間になったのではないかと思います。

児童総会の最後にも話しましたが、総務委員会を中心にこの総会の企画・運営等に関わった児童や教職員、1・2年生を含めて全員に感謝します。「思いやりの始良小学校」に向けて、これからもみんなで取り組んでいきましょう。



# 学校がとてもきれいになりました～第1回愛校作業

5月21日（日）に今年度1回目の愛校作業が行われました。当日は朝早くからたくさんの保護者の皆様に御協力いただき、除草や落ち葉集め、側溝掃除、プール掃除、トイレ掃除など、普段できない作業を丁寧にさせていただきました。およそ2時間の作業でしたが、学校がとてもきれいになりました。御協力ありがとうございました。



## 子どもたちの安全のために ～第1回スクールゾーン委員会開催～

6月2日（金）に第1回スクールゾーン委員会を開催しました。市役所や警察署の方々をはじめ、自治会長やPTA地区理事の皆様から多数御参加いただき、各地域の危険箇所の情報や改善の在り方について意見交換ができました。要望のあった箇所は、今後、関係機関等にも要請していきます。これからも、学校・家庭・地域で連携して子どもたちの安全を守っていきます。



## 歯と口の健康教室



6月2日（金）に1年生と5年生を対象に歯と口の健康教室が行われました。歯科医の先生や歯科衛生士の方に、歯を健康に保つポイントやブラッシングの仕方を教えてもらい、歯の大切さや歯磨きの大事さを学んだようです。歯科検査でむし歯があった児童は早めの受診をお願いします。



## 田植えをしました

6月14日（水）に5年生が総合的な学習の一環で田植えをしました。授業で田植えをするのは初の試みです。PTAの有志の皆さんが長い時間をかけて畑だった土地を田植えができるように準備してくださいました。

当日は、PTA、校区コミュニティ協議会の協力をいただきながら、一本一本心を込めて稲を植えました。なかなか経験できない泥の感触を体いっぱい味わいながら、嬉しそうに活動する5年生でした。御協力いただいた関係者の皆様、本当にありがとうございました。秋の稲刈りが今から楽しみです。



☆ 6月10日（土）、親子での通学路点検ありがとうございました。一緒に歩いてみると、様々な危険箇所に気付けたと思います。安全に登下校できるように、今後も声かけ等お願いします。

## 「歯と口の健康週間」にともなう 図画・ポスターコンクール

銀賞 5年  
銅賞 3年 4年

## ☆力を合わせて～宿泊学習（5年生）☆

6月7日（水）・8日（木）に青少年研修センターで宿泊学習を行いました。1日目は、グループで協力しながらオリエンテーリングを実施。天気もよく思い切り活動できました。

2日目は、雨の中のカレー作り。苦勞して作ったカレーの味は忘れられないでしょう。協力して成し遂げることの大切さを学んだ5年生でした。



## 6～8月の主な行事予定

★ 現時点の予定であり、変更になる場合もあります。

- 6月28日（水） 5・6年水泳大会・学級PTA
- 6月29日（木） 3・4年水泳大会・学級PTA
- 6月30日（金） 1・2年水泳大会・学級PTA
- 7月3・5・7日 PTA普通救命講習（午前）
- 7月8日（土）土曜授業日
- 7月12日（水）スクールカウンセラー来校日
- 7月20日（木）1学期終業式
- 8月1日（火）21日（月）出校日